

学校だより



だいち たてる

若葉かおる学園

心ゆたかな子ども (よく考える子ども 力を合わせる子ども 健康で明るい子ども)

令和元年 11月30日発行
練馬区立大泉学園小学校
練馬区大泉学園町4-7-1
TEL 03-3923-0006
FAX 03-5387-2193

行事は子供たちを褒めるためにある

校長 小池 智彦

昨年度の12月号には、50周年記念式典の式辞を掲載しました。学園小は昨年の12月1日から、ゆっくりゆっくりと新たな歩みを進め、1年になろうとしています。

昨日と本日の二日間にわたり行われた音楽会に、たくさんの保護者、お家族、地域の方々にご参観いただきました。心よりお礼申し上げます。

子供たちは大きな行事を経験するたびに成長します。1学期の運動会、2学期の音楽会(学芸会、展覧会)は特に子供たちの成長を実感できる行事です。なぜ成長を実感できるのでしょうか。それは、子供一人一人が行事に対して主体的に関わっているからです。なぜ主体的に関われるのか。それは、目的と目標が明確で、やりたいと思えることがたくさんあって、自分のやるべき仕事や役割があるからです。そして、何よりも行事は一人でできるわけではなく、学年や学校全体のみんなで力を合わせて成り立つものだからです。

11月の全校朝会で、こんな話をしました。

音楽会は、力を合わせて素敵な音楽を創る勉強です。力を合わせる勉強は運動会で経験しています。特に団体演技では力を合わせました。でも、そのときはちょっと動きが速くなって遅れても、ちょっと動きを間違えても全体にはあまり影響はありませんでした。でも音楽会は違います。指揮者の全員が合わせないといけません。誰かが速くなったり遅くなったり、違う音を出したりしたら曲全体が変になってしまいます。だから、運動会よりも力の合わせ方をレベルアップする必要があります。そのためには、学年練習に1回1回集中して取り組ましましょう。全員がレベルアップした姿をお客さんに見てもらいたいですね。

力を合わせて演奏した先に、何があるのでしょうか。それは、大きな達成感と充実感です。

「大変だったけど、やってよかった。」

「力を合わせて演奏したら楽しかった。」

更に、自分自身の振り返りだけではなく、私たち大人が「褒めて」価値付けることで、子供たちの喜びは一層高まります。

「すごかったよ。感動したよ。」

「体全体で歌っていてかっこよかったよ。」

「みんなの心が一つになった最高の演奏だったよ。」

自分自身に満足し、周りの人から褒められた感覚は、きっと自己肯定感を高め、次の活動への意欲となると思います。

「行事は子供たちを褒めるためにある。」

大先輩から教えていただいた言葉です。これは私たち指導者のねらいでもあります。つまり、どれだけ子供たちが良さを発揮できるような活動(褒められるような活動)を準備することができるのか。行事の成功のために、私たち教職員も力を合わせて取り組むことが必要なのです。これからも学園小では「子供たちを認め、励まし、褒めて伸ばす」ことが行事の役割であると考え、一層の工夫・改善をしてみたいです。

12月の予定

※12月の避難訓練は
予告なしで行います。



1	日	
2	月	振替休業日
3	火	放送朝会 5時間授業 安全指導日
4	水	5時間授業
5	木	5時間授業
6	金	保護者会(5, 6年)
7	土	
8	日	
9	月	全校朝会 委員会活動
10	火	保護者会(3, 4年)
11	水	
12	木	お店紹介集会 保護者会(1, 2年) 学校保健委員会
13	金	
14	土	学校公開日 ドリームフェスティバル
15	日	
16	月	全校朝会 クラブ活動⑧
17	火	社会科見学(6年)
18	水	
19	木	連合音楽鑑賞教室(5年)午後
20	金	マラソン交流(ひまわり)
21	土	
22	日	
23	月	全校朝会 クラブ活動⑨
24	火	
25	水	2学期終業式 5時間授業 月・火・木時程
26	木	冬季休業日始

1月



7	火	冬季休業日終
8	水	3学期始業式 (月・火・木時程)4時間授業 委員会(5校時)
9	木	発育測定(1,2年) 安全指導

12月

生活目標:

当番や係の仕事をしっかりやろう

保健目標: 姿勢を正しくしよう

〈ふれあい月間の活動について〉

生活指導部 吉田明宏

11月は「ふれあい月間」でした。これは、いじめなどにつながる言動はないか、誰にも言えず悩んでいる子供はいないかなど、いじめ問題の未然防止、早期発見・対応への取組を推進することを目的としています。具体的には、学校全体で以下のことを行いました。

【いじめアンケート】

全児童を対象に、いじめ調査アンケートを行いました。アンケートの内容をもとに個別の面談や聞き取りを行い、子供たちが抱えていた問題の解決に努めました。今後困ったことがあったら、遠慮なく教師に伝えてほしいと話しています。

【いじめ防止ポスター作成】

練馬区では「いじめ一掃プロジェクト」を行っています。その一環として、「いじめ防止ポスター」の作成に取り組みました。子供たちのアイデアや発想で、いじめ防止に向けたポスターを作成しました。ポスターを通して、いじめを防止する気持ちを育み、明るく楽しい生活が送れるよう指導を行いました。

ドリームフェスティバル

特別活動部 本橋 治

ドリームフェスティバル(ロング集会)が12月14日(土)に行われます。今年度は代表委員会で話し合い、「みんなで仲良く、思いっきり、楽しもう」というスローガンを立てました。全学級がお店を出し、各学級前後半で、お店を担当する人とお客さんに分かれます。当日は保護者の方は参観のみとなりますが、子供たちが楽しんで活動する姿をご覧ください。

下田移動教室

6年担任 河原 和美

11月13日(水)～16日(土)の三泊四日で下田移動教室に行ってきました。アジの開き体験、漁師鍋を味わう、サンドアート、浜でのレク、キャンドル・ファイヤーなど、今の下田で行える体験を十分に満喫することができました。子供たちが決めた移動教室のスローガンは、「きずな～きくばりを大切に ずっと仲良く なんでも協力～」です。一人一人がどんな活動にも今までより楽しむ気持ちをもって取り組み、自分の役割に責任を果たすことができました。

卒業までの4か月、一人一人のよさがフルパワーで、さらに発揮できるように応援します。

〈合唱団 文化集会に向けて〉

音楽 田中 幸

12月7日(土)に学園小の体育館にて「文化集会」が開催されます。学園小では、合唱団が出演に向けて朝練習をしています。

9月に結成された合唱団も、日々成長してのびのびと歌えるようになりました。心をついに、声を響かせ合わせることや、歌詞の意味をしっかり届けることを目標に頑張っています。「あなたに会えて…」「地球のかぞく」の2曲を披露します。ゲストの井上侑さんともコラボする予定になっています。気持ちを込めて合唱しますので、練習の成果を是非聴きにお越しくください。

〈お知らせ〉

○臨時事務職員について

臨時事務職員として勤務していただいた関根尚子(せきね なおこ)さんが、11月末で勤務終了となります。12月から建部智子(たてべ ともこ)さんが勤務します。